

Despacho de los asuntos de la justicia y de los asuntos de la marina y de los otros de la marina y de los otros de la marina...

Despacho de los asuntos de la marina y de los otros de la marina y de los otros de la marina...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

| | |
|------------------------|----|
| Un mes | 10 |
| Extranjero (trimestre) | 30 |
| Número sualtes | 15 |
| Id. atrasado | 15 |

Nuestras mejoras

Nuestros números de seis páginas, constituyen verdaderos éxitos y estimulados por ellos y por el favor que el público nos dispensa tiramos números de seis páginas dos o tres veces a la semana, a ser posible serán alternos, interfa podremos adquirir el papel de mayor tamaño para dar el aumento cotidianamente.

Hemos recibido ya los nuevos tipos, faltándonos recibir algunas titulares, de modo que dentro de poco podremos ofrecer a nuestros lectores esta otra mejora tipográfica, perfección que es el ropaje de un periódico a la moderna. Desde hoy ampliamos con dos conferencias más abonadas nuestro extenso servicio telegráfico, con órdenes a nuestros corresponsales en Madrid y Barcelona de depositar telegramas urgentes de las últimas noticias de la noche cuya importancia lo demanda.

PALMA

Atropellada

Lo ha sido en Santa Catalina, por una bicicleta la anciana de 56 años llamada Francisca Meda, resultando con varias contusiones, que le curó el médico de guardia de la Casa de Socorro. El ciclista se dio a la fuga.

Hallazgo

Se halla depositada en el cuartelillo de la guardia municipal una caja conteniendo un par de zapatos, que fué hallada por el urbano señor Torres.

Sufragio

En la iglesia de San Jaime se celebró ayer a las 11, una misa en sufragio de los ingenieros difuntos.

A ella asistió una representación militar compuesta por los jefes y oficiales del Cuerpo de Ingenieros, y el grupo de zapadores minadores de Mallorca en formación. El acto resultó solemne.

En la Escuela de Comercio El Director de la Escuela Profesional de Comercio nos participa que el día 1.º de junio, a las 10 de la mañana, tendrá lugar los exámenes de ingreso en esta Escuela; y en los días sucesivos los de las demás asignaturas, los cuales se examinarán en el tablón de anuncios.

Una pareja de tórtolas Por esta Inspección de Vigilancia ha sido detenida una jovenzuela que se había escapado de su hogar con su novio, consecuencia de unas relaciones amorosas, que tan solo duran de unos meses, según ha confesado lo joven.

Ha sido entregada a sus padres. Curados en la Casa de Socorro Ayer fueron curados en la Casa de Socorro el obrero Francisco Homar de 31 años, que presentaba una herida incisa en la muñeca izquierda que se produjo con una botella trabajando en la fábrica de don Francisco Mirat, y Gabriel B. biloni de 41 años, vecino del Secar del Real, quien trabajando en la descarga de un carro de tableros, en el muelle, sufrió una contusión en el costado izquierdo.

Ambos fueron asistidos por el médico señor Obrador. En las Reparadoras En la Capilla de las RR. de María Reparadora, el jueves día 2 a las 8 habrá misa de comunión general con pláticas por el M. I. señor don Juan Quetglas.

Se invita a todos los que pertenezcan a la junta del Secretariado, a los que después de la Misa se les impondrá la insignia.

El Día

Ha visitado nuestra redacción el primer número del periódico El Día.

Orientación del nuevo periódico según un artículo de fondo: Queremos dar aquí franca cabida a todo ideal de libertad y representación, contra la reacción y los dogmatismos que nos acochen, los principios de crítica, de libre examen, de ironía y de respeto.

Le devolvemos el saludo y el camino. Aviso a los exportadores Por virtud del acuerdo adoptado

por los exportadores que se reunirán a las 10 en la Cámara de Comercio, y de lo que en su consecuencia fué convenido definitivamente entre la Diputación Provincial y la Comisión que suscribió, deberá satisfacerse el impuesto sobre la exportación desde hoy, día 1 de Junio, con arreglo a las tarifas que rigen durante el ejercicio de 1920. La Comisión.—Fernando Alzamora.—Miguel Planas.—Juan Castell.—Miguel Far.

De Mahón

La fiesta del Salvamento

Unánimemente aplaudida y celebrada será siempre toda fiesta cuya finalidad sea la de mitigar tristezas y dolores en el seno de las familias pobres, en los hogares de nuestros honrados menestrales. Y esta vez ha resultado doblemente simpática la Fiesta del Salvamento, celebrada a iniciativa del representante en Cortes por nuestra circunscripción, don Guillermo García Parraño, y debida a los constantes desvelos y trabajos de otras almas generosas, pues al par que se logra el primero de los fines apuntados, se esfuerza en lo porvenir la vida de estos esforzados obreros del mar, hasta el presente huérfanos del amparo y de la ayuda en los peligros constantes de sus faenas azarosas.

Pero desde ahora cuentan ya los pescadores de Forasell con un Pósto, donde funciona una Cooperativa que les ofrece sus múltiples ventajas que irán aumentando seguramente a medida que sea mayor el ingreso de fondos en la Caja de reserva, camino, por el cual han de verse libres de deudas y miserias en los días azarosos del invierno, y cuando un fuerte temporal les lleve en demanda del socorro de sus vidas a la casita de salvamento.

Era de esperar, y así fué venturosamente, que esta Fiesta del Salvamento se viera coronada por el éxito más honroso.

El jueves próximo pasado, festividad del Corpus, constituyéronse las mesas peñoradas, presididas por distinguidas damas y elegantes señoritas de nuestra sociedad, dispuestas a abnegadamente a demandar el obvio para nuestra gente de mar.

Artísticamente adornadas con damascos, flores y plantas, se instalaron en las plazas de Arravaleta, del Carmen y de la Constitución, calles de Prieto y Canles, Doctor Orfila y Pi y Margall, que llamaron agradablemente la atención.

Fueron nombradas Presidenta honoraria de la Fiesta la distinguida señora de María Alcoba, esposa del Excmo. Sr. D. Juan de Borja, gobernador Militar de la Isla y presidenta diocesana efectiva la distinguida esposa del comandante de marina don Rosa Pons de Riera.

Las diferentes mesas fueron presididas por las distinguidas señoras y señoritas doña Antonia Martín Alcoba, doña Mariana Febrer de Victory, doña Pilar de Albar de Roca, doña Rosario Colorado de Cotrina, doña Elisa Egas, doña Teodora Orfila de Pons Zabala, doña Duquesa Perelló de Herández, doña Marias Allés Pérez, doña Eduviges Giménez Buils, doña Carmen Amengual de Victory, doña Emilia Moreno, doña Argelès Seguí de Morales, doña Concepción Llanas de Vidal, doña Pilar Taltavull de Gómez Tejada, doña Margarita Bano Escrivá, doña Margarita Andrau vinda de Quevedo, doña Magdalena Bach de Escudero, doña María Bosh, doña Antonia Carreres de Taltavull.

En Villa Carlos y San Luis, según las noticias, recibidas, ha resultado también excelente la fiesta celebrada con idéntico fin.

El total recaudado en Mahón, ascendiendo a 2.464'07 pesetas.

Y no sería justo cerrar esta sencilla reseña de la Fiesta del Salvamento, sin tributar el más efusivo elogio a la Junta Local de la Sociedad Española de Salvamento de Náufragos, como también a las damas y señoritas que tan galantes y generosamente han prestado su concurso por el éxito y resultados obtenidos.

Mahón 29 Mayo 1921.

MOTO CON SIDE-CAR

HARLEY DAVIDSON. Se vende una de 8-10 HP. casi nueva. Ha recorrido solamente unos 200 kilómetros. Equipo eléctrico. Informes: Mifonas, 11, ent.º izquierda.

AUDIENCIA

El crimen de Moscarí

Tercera sesión

A las diez y media de la mañana de ayer continuó la vista de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de Moscarí y Juan de Mina, acusados de la muerte violenta del vecino de Moscarí Vicente Bennasar Reiaés.

Abierta la sesión continuó el examen de los procesados.

Miguel Amengual.—Dijo que era amigo del interfecto Vicente Bennasar y dos días antes de su muerte le dijo que quería arrendar sus fincas, pero sin manifestarle el motivo.

A preguntas de las defensas dijo, que no había visto nunca juntos a los dos procesados, ni tiene fundamentos para afirmar que el Juan de Mina sea el autor de la muerte del interfecto.

Pedro Salvá (s) Regalado.—Dijo que ignoraba que el procesado Bennasar le culpaba de la muerte de su padre.

Que no tuvo nunca disputas ni disgustos con el interfecto, sino simples conferencias, sobre la propiedad de un olivo; que dos vecinos dirimieron la cuestión, continuando el declarante y el interfecto en buenas relaciones.

Negó que el procesado Bennasar le advirtiera que sería llamado a declarar y le dijera que no lo hiciera en su coartada.

Como había contradicción entre su declaración y la que prestó en el sumario, se le leyó su declaración, la que reconoció como verídica.

Que no vió nunca juntos a los dos procesados. Antonio Palou.—Es el padre político del Bennasar.—Dijo que fué procesado en causa sobre asesinato, por atribuirle que había dado dinero para ello; pero fué absuelto.

Que el padre del procesado no se opuso nunca al casamiento de su hijo con una hija del declarante, que quien se oponía fué él, porque era expósito, pero después desistió de la oposición ante la insistencia de su esposa e hija.

Que ignora quienes son los autores de la muerte del interfecto, si bien cree que el móvil del asesinato fué el robo.

Que estando el Bennasar en la Cárcel, recibió de éste varias cartas y fué a verle; que como consecuencia de la entrevista se incautó del carratón y caballería del procesado; que además buscó personal para la ciega y trilla de las fincas del procesado Bennasar.

Que cuando dió el consentimiento a su hija para casarse con el procesado fué porque tenía el convencimiento de que era inocente.

Catalina Martorell.—Dijo no ha presenciado disputa alguna entre el interfecto y Pedro Salvá (s) Regalado.

María Pons.—Es sobrina del procesado Bennasar y era la que iba a ayudar a las faenas de la casa del interfecto.

Que observó que constantemente había disgustos entre su tío el interfecto y su esposa e hijo, estos en contra del primero; que estas disputas se agraban desde que su primo empezó las relaciones con la hija del «Lluqué».

Que oyó decir en distintas ocasiones a su tío que la hija del «Lluqué» le gustaba menos que la que antes galanteaba en La Puebla y que en lo sucesivo ya no le hacía encargos por no merecerle su confianza.

Que no tiene motivos para afirmar que el Juan de Mina fuera el autor de la muerte del Vicente Bennasar.

Mateo Pons.—Dijo que el interfecto distinguía a su hija María; que el interfecto se oponía a las relaciones de su hijo con la hija del «Lluqué»; que el interfecto le dijo que quería arrendar sus fincas porque en su casa había rotas, refiriéndose a su esposa e hijo.

Juan Pons.—Dijo que estaba disgustado con su primo el interfecto, y que no sabía quien era el autor de la muerte de éste.

Miguel Pons.—Que era sobrino del interfecto, quien le tenía en gran confianza; que éste se oponía a la boda de su hijo con la hija del «Lluqué»; que en distintas ocasiones le dijo que si su hijo se casaba con la hija del «Lluqué» no le dejaría nada.

Mateo Busquets.—Dijo que en su establecimiento oyó decir si el autor del asesinato podría ser el Juan de Mina; que él no sabe que éste cometiera nada malo.

Miguel Mateu Simonet.—Que extendió un documento de arriendo de fincas entre el Bennasar y el Pablo Serra; que de rumor público se decía que el Juan de Mina y el Bennasar tenían intervención en la muerte del interfecto.

Que no tiene datos para afirmar que el Juan de Mina sea el autor de la muerte del Vicente Bennasar, ni que lo sea tampoco el otro procesado Bennasar.

Miguel Crespi.—Que en cierta ocasión, estando el Juan de Mina en la cárcel, le dió el encargo de que dijera al Bennasar de que fuera a verle, pero que no se acuerda que le extrañara dicho encargo.

Comparecieron varios otros testigos quienes no aportaron ningún dato nuevo a los hechos diciendo que no tenían dato alguno para afirmar que el Juan de Mina y el Bennasar fueran los autores del hecho que se persigue.

Testigos de la defensa del Bennasar.

Bartolomé Palou.—Dijo que conocía al Bennasar y le tiene en buen concepto.

Juan Seguí.—Dijo que era muy amigo del interfecto, quien le adeudaba una cantidad y siempre le habló bien de su hijo y no formuló ninguna queja contra éste; que el interfecto llevaba siempre mucho dinero y dos días antes tuvo ocasión de verla la cartera la que llevaba repleta de billetes de banco.

Prueba documental

Se procedió a la lectura de varias declaraciones de testigos que dejaron de concurrir al acto.

En vista de lo avanzado de la hora el señor Presidente suspendió la vista para continuarla a las cuatro de la tarde.

Cuarta sesión

Segue la prueba documental.

A la hora indicada se reanuda la vista, continuando la prueba documental.

El Secretario continuó la lectura de las declaraciones prestadas en el sumario por distintos testigos que dejaron de concurrir al acto del juicio.

De todas ellas se deduce que existían diferencias entre el interfecto y su esposa e hijo y que nadie conoce los detalles del hecho ignorando quien pueda ser el autor.

Luego se dió lectura a la diligencia de inspección ocular, en la que consta que la casa en que se cometió el crimen está en despojado; que el cadáver se hallaba a sesenta centímetros del fogón de la cocina sentado en una silla baja, apoyando la cabeza contra la pared, teniendo el cuerpo algo ladeado hacia la izquierda.

En el dormitorio del piso interior se hallaron algunas ropas esparcidas por el suelo y los cojones fuera de su sitio, pero sin observar señales de violencia ni desperfecto al guano, que de todo ello se deduce que el interfecto fué muerto violentamente y sin lucha.

Se dió también lectura al dictamen médico en el que dicen que el interfecto presentaba hundimiento del frontal y demás huesos de la región orbitaria, otras dos heridas con hundimiento en la cabeza con instrumento punzante, no presentando estas heridas señales de reacción, lo cual hace presumir que fueron producidas cuando el interfecto era ya cadáver.

Añaden que deducen que los autores debieron inspeccionar al interfecto desde fuera, extrayendo sigilosamente en la casa, sometiendo rápidamente y sin darle tiempo de defenderse.

De los antecedentes penales resulta que el Juan de Mina ha sufrido varias condenas por hurto, otra por disparo y otra por tentativa de asesinato.

Se leyó una diligencia de careo entre el Juan de Mina y un tal Portell, en la que este sostuvo que aquel le propuso la realización de un robo en una casa de Buñols y de otro en una agencia de transportes de

CALLOS

Pida V.

CALICIDA SPORT

En todas las Farmacias.—Precio 15 CENTIMOS

esta ciudad y de un informe de conducta del Juan de Mina en el que dice que es de mala conducta y antecedentes.

Se dió lectura a un certificado del Alcalde de Campanet, que dice, que el Juan de Mina no era vecino de dicha villa y ahora constaba en dicha Alameda del referido individuo.

Se dió lectura a otros certificados en los que nada consta en contra de la conducta moral observada por el Juan Bennasar como que tampoco tiene antecedentes penales.

Terminada la prueba el Sr. Presidente suspendió de nuevo la vista para continuarla esta mañana a las diez y media.

Del Ejército

Revista de Comisario.—La del presente mes de Junio la pasarán hoy los cuerpos e institutos de esta guarnición ante el Comisario de Guerra D. José Rodrigo, dando principio a las 10'30 y terminada la de las unidades activas, la pasarán en la Secretaría del Gobierno militar los Jefes y oficiales de reemplazo, disponibles, retirados por Guerra y demás personal autorizado para rendir en esta plaza.

Servicios para el presente mes: Capitán médico.—D. Angel Ortega.—Torrells 5.

Otro.—D. José Morales.—Capuchinas 8.

Veterinario.—D. Pedro Seguí.—Plaza Príncipe 31.

Otro.—D. Tomás de la Fuente.—San A'onso 31.

Herrador.—D. Juan Roig.—Del Escudrón.

Otro.—D. Onofre Rullán.—De la Comandancia de Artillería.

Oficial de Transmisiones.—Un Teniente del Regimiento de Palma.

Condecoraciones.—Ha sido concedida permuta de Cruces de plata del Mérito militar con distintivo rojo, por otras de primera clase del mismo orden y distintivo, a los alféreces «E. R.» de la Comandancia de Artillería D. Miguel Lacort Arceval y D. Francisco Mora Escudero.

Devolución de cuenta.—Se dispone la devolución de 500 pesetas que abonó para reducción del servicio en filas, el soldado del Grupo Escuadrones de Mallorca Antonio Jaime Rosell.

Sanidad militar.—Se dispone con sen baja, a petición propia, los meses de farmacia Juan José Barceló Gil, del hospital de Córdoba y Pascual Carmona García, del de Palma, y se nombra para ésta, al aspirante aprobado Ramón Bianchi García.

Devolución de cuenta.—Se dispone la devolución de 500 pesetas que abonó para reducción del servicio en filas, el soldado del Grupo Escuadrones de Mallorca Antonio Jaime Rosell.

Sanidad militar.—Se dispone con sen baja, a petición propia, los meses de farmacia Juan José Barceló Gil, del hospital de Córdoba y Pascual Carmona García, del de Palma, y se nombra para ésta, al aspirante aprobado Ramón Bianchi García.

Sin vapor con Ciudadela

Ayer nos visitó una comisión de viajeros de comercio, rogándonos la publicación de la siguiente carta, añadiéndonos que habían estado en la Comandancia de Marina a extirpar una protesta, prometiendo que darían cuenta a la Dirección General del incumplimiento por parte de la compañía del itinerario fijado.

Palma de Mallorca 31 de Mayo de 1921.

Señor Director de LA ALMUDAINA, Ciudad.

Muy señor nuestro, y de nuestra consideración meo distinguido: Rogamos a Vd. tenga la bondad de insertar en el periódico que tan dignamente dirige la siguiente queja.

Debía salir hoy a las 19 para Ciudadela, el vapor del mismo nombre, y por conveniencias de la compañía que explota el servicio de comunicaciones marítimas de Baleares, han suspendido la salida, no habiendo comunicación con Menorca hasta el próximo viernes, vía Mahón.

Como esta determinación nos acarrea perjuicios, formulamos la presente queja para que llegue a quien puede poner correctivo a este abuso por parte de la citada compañía.

Con gracias anticipadas le saludan sus áttos y s. s. q. e. s. m.— José Juares, José Balaguers, (Viajantes de comercio).

Cámara Oficial de la propiedad Urbana

Sesión extraordinaria del 27 de Mayo

En atención al gran número de oficios dirigidos por la Alcaldía a los propietarios para que blanqueen las fachadas de sus casas, se acordó solicitar del Excmo. Ayuntamiento que su acuerdo de 4 de Abril sobre este particular, no se lleve a la práctica con la extensión que se hace, sino en la que resulta de la interpretación normal de las Ordenanzas municipales.

Tratóse extensamente del arbitrio sobre suministro de aguas a domicilio, y se convino estar a lo que resulta de la tarifa aprobada por la Corporación municipal, sin los detalles de conceptos especificados a los propietarios que habían acudido al Registro del Ayuntamiento.

Acordóse reclamar ante el Gobierno civil dentro del plazo señalado para que no sean aprobadas las tarifas que según se detallan en el B. O. de 12 de Mayo solicita implantar la Compañía de Electricidad «La Palma de Mallorca», ni tampoco el canon sobre motores eléctricos.

Se resolvió que la tarifa referente a acometidas de aguas, quede expuesta en la Cámara para que puedan consultarla los propietarios que hayan de darse de alta en el padrón mandado formar por el Excmo. Ayuntamiento en las oficinas de Recaudación de los arbitrios municipales.

Por último se enteró la Cámara del curso que siguen en Madrid las sesiones del tercer Congreso Nacional de la propiedad urbana, y de los telegramas recibidos sobre ellas de nuestros representantes señores Gamarra y Bizañez.

Notas de la Alcaldía

Ayer mañana el señor Alcalde don Francisco Barceló y Caimari ha recibido el siguiente despacho telegráfico del Ministro de Fomento, como contestación al que le cursó el Ayuntamiento acerca de un acuerdo que tomó el Cabildo municipal con respecto a sobre el andar de los vapores y la hora de salida.

«Recibido su telegrama contestándole retraso por ausencia Madrid. Trasmíto con todo interés sus deseos y celebraré quede complacido. Juan de la Olvera.»

—Ayer al mediodía una Comisión compuesta del señor Alcalde don Francisco Barceló y Caimari, don Justo Solá y del Secretario de la C. de Fiestas señor Pla, han visitado al Excmo. señor Capitán General de estas Islas don Francisco Sanmartín.

Esta autoridad ha estado muy deferente con los señores de la Comisión, quienes le han expresado sus deseos de que el dignísimo elemento militar contribuya a la mayor brillantez de las Fiestas y Fiestas a celebrar.

Les ha ofrecido que llamará al Excmo. señor Gobernador Militar, para organizar una Retreta Militar y una misa de campaña que tendrá lugar en la Avenida del Marqués de la Osa.

Aprovechando la visita el teniente de Alcalde señor Solá le interesó el traslado de un almacén deominado La Cordelería, que es un estorbo para la apertura de la nueva vía que desde la calle de Hornabaque debe morir en el caserío de Portopí.

El señor Sanmartín ofreció atender al señor Solá, máxime teniendo en cuenta que este señor ofreció que el propietario de aquel almacén daría todas las facilidades para que aquel almacén pudiese disponer de él, la Artillería que es hoy quien lo usufructúa.

Antonio Juan Terrasa

participa al público haber montado una fábrica de biseculas, romanos, balanzas, pesas y medidas y arcos para caudales en mi casa CARRETERA DE MANACOR núms. 26 Y 28 (Espanche). Para precios y encargos en la misma fábrica o PLAZA PALOU, Y COLL, núm. 14.

El hidroavión "Mallorca,"

Ayer tarde llegó a nuestro puerto

Ya está en Palma, amarrado junto al Real Club de Regatas el hidro "Mallorca". Ya pueden quedar tranquilos los comentaristas espontáneos que gustan de hacer vaticinios poco agradables. Ya pueden saber ahora como amarró Colomer y la seguridad que demuestra en ese particular de la aviación.

Nosotros esperábamos al Mallorca ayer tarde. Sabíamos de un telegrama que anunciaba a la Sociedad Aero Marítima Mallorquina la probable llegada del aparato, telegrama que no se hizo público a fin de no tener que rectificar después, caso de que sufriera cualquier pequeño inconveniente o el tiempo no fuera bueno para el viaje.

A las seis fuimos al Real Club de Regatas y a bordo de un land salimos al puerto acompañados del redactor deportivo de nuestro colega "Correo de Mallorca" don Santos Esquivias.

Al poco rato vimos por sobre el Coll de Sóller el Savoia que se acercaba a Palma muy gustosamente, surcando el azul de una tarde tranquila, de cielo sin nubes.

Perdió un poco de altura y el ruido del motor se dejó oír en la ciudad. Un grito inmenso corrió hacia el muelle, estacionándose en los alrededores de la Escollera y por sobre el paseo de la Riba.

El Savoia iba descendiendo desde unos 1.900 metros.

El público entusiasmado a la vista del hidro, de nuestro hidro, del aparato que lleva un letrero que pregona la propiedad de Mallorca, precisamente ahora que ya no la pregonan los buques, prorrumpió en aplausos que no se oyen desde lo alto.

Y Colomer, deseoso de que los palmeranos pudieran contemplar sus vuelos, volvió una y otra vez por sobre el puerto, a poca altura, rozando casi los mástiles.

Hasta que por fin tomó agua en el interior del Puerto con una precisión matemática, con una precisión que nos recordó el amerizaje de Javello.

Poco después estrechábamos la mano del simpático amigo quien bromista como siempre nos decía al oírlo: "N'estic tip de macarrons. Y se refirió bonchamente cuando le explicábamos ciertos comentarios técnicos que habíamos escuchado referidos al hidro.

Servicios

de la guardia civil

Comunica la B-nemérita del puesto de Petra haber encontrado pestando en un sembrado de trigo del predio "San Ribot" unas cincuenta cabezas de ganado lanar, que resultaron ser de propiedad de Andrés Homar, arrendatario del predio "San Gaiñeu" siendo denunciado.

Por la del puesto de Esporles ha sido denunciado al Alcalde de la misma villa un sujeto por llevar una perra sin el correspondiente bozal al plaza.

La del puesto de Sansellas comunica haber sorprendido al vecino de la misma población Felipe Raimis, de 17 años, que llevaba un niño de perdices, conteniendo once huevitos, el cual manifestó haberlo cogido en el predio "San Rotes" cuyo sujeto ha sido puesto a disposición del juez Municipal de aquella villa.

Por la del puesto de esta capital, pareja volante, fueron sorprendidos en un café denominada "Café Domingo" del término de Establimiento, unos cuantos individuos que estaban jugando al llamado "siete y media", culpándoles veintidós pesetas y cinco céntimos y una baraja, siendo denunciados y entregados, el dinero y baraja al Juzgado.

El "mildew," en Felanitx

Leemos en "El Felanitense": "Al regresar ayer los agricultores de sus habituales tareas en el campo, trajeron una desalentadora impresión: el mildew ha atacado en pocos días de una manera tan fulminante la casi totalidad de nuestros viñedos, que no es posible calcular los daños producidos en un solo día.

La opinión unánime es de que la invasión se ha presentado con tal intensidad y el desarrollo se opera con tal rapidez, que poco han de valer la buena voluntad y el apresuramiento de los viticultores en aplicar los sulfatados para defender la cosecha. Deseo que en algunos puntos no pueda tratarse ya de salvar más que la madera de las cepas, pues la invasión del fruto ha sido poco menos que simultánea de la

Este quedó amarrado junto al Real Club de Regatas.

Colomer había empleado en el viaje 1 hora y 20 minutos, más el tiempo que empleó en virajes por sobre Palma.

Llevó de pasajeros a don Joaquín Costa, constructor del nuevo radiador del aparato y a don Vicente Cayula, empleado del Banco de España en Barcelona y socio de la Aero-Marítima Mallorquina.

Anoche hablamos largo rato con el aviador Colomer, quien nos explicó detalladamente su viaje desde Sesto Calende a Barcelona.

Las etapas se hicieron en esta forma.

Sesto Calende a San Remo, 300 kms. en 2 horas.

San Remo a Cotte, 350 kms. en 2 horas 20 minutos.

Cotte a Barcelona, 300 kms. en 1 hora 50 minutos.

Colomer está contentísimo del viaje realizado y elogia grandemente las condiciones del precioso hidro, aparato que permite virajes seguros sobre un ala.

Anoche estuvimos en el Circolo Mallorquin, donde se reunieron con el aviador los señores que componen la Directiva de la Sociedad Aero Marítima Mallorquina.

Los reuñidos felicitaron al joven aviador por las excepcionales condiciones demostradas y por el perfecto amerizaje de la tarde de ayer.

Se acordó obsequiarle con un banquete, juntamente con los pasajeros que vinieron con él a Palma. Dicho banquete tendrá lugar mañana a la una y media en el Circolo Mallorquin, habiendo quedado abiertas las listas de inscripciones en dicha Sociedad y en Las Miras.

Dichas listas se cerrarán esta noche.

Terminado el banquete, en el puerto, a fin de que el público pueda presenciarlo desde los muelles y desde el paseo de la Riba, tendrá lugar la bendición del aparato, acto que verificará el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo.

Después del Savoia realizará algunos vuelos, habiendo sido invitados para ir como pasajeros las autoridades y los redactores deportivos de los diarios de Palma.

de la hoja y los racimos pueden darse por perdidos.

Quisieramos que en esta impresión hubieran influido, como en otras veces, las exageraciones con que se abulta el daño en cosa propia; pero teniendo en cuenta la humedad perpétua en que vivimos y la moderación del calor que hasta hoy se ha dejado sentir, es lógico suponer que el mildew tiene muy bien preparado su campo de acción y que en cuanto la temperatura ascienda vemos desastres sin ejemplo ocasionados por la temible criptógama.

De Ibiza

Marchó el sábado a Alicante y Madrid, el diputado a Cortes por este distrito, don Luis Tur y Paus.

Audieron al muelle a despedirle, gran número de sus partidarios y numerosos amigos.

Ha sido destinado a prestar sus servicios en la Estación Sanitaria de Ibiza, el nuevo secretario intérprete don Antonio Roig Quetglas.

Ha sido asistido en el Dispensario de la Cruz Roja, por el médico titular don José Costa, un individuo que presentaba la mano derecha destrozada, diése de público que por la explosión de un cartucho de dinamita con el que quería arger pescado.

Información

del puerto

Procedente de Barcelona, tel vapor "Rey Jaime I." con 146 toneladas de carga general, y 106 pasajeros, mandado por su capitán señor Estrella.

De Ciudadela, con el correo, alguna carga y 6 pasajeros el vapor "Ciudad de Palma".

De Málaga, el land "San José de la Montaña", con un cargamento de atrecho, patrón B. Valero.

Salidas:

Con destino a Alicante, y carga de abonos el pailebot "Mallorquina" patrón J. Ezeñat.

Para Valencia, el vapor correo "Balear", con carga general y pasaje, al mando de su capitán señor Dizcarral.

Noticias generales

Quedaron ayer despachados, los barcos siguientes.

—El land "Victoria", Para Pollensa, con lastre.

—Para Tarragona, con escala en Porto-Petro, el pailebot "Memoria" con carga general.

—El pailebot "Miguel Calsdentey" para Valencia con efectos.

—Terminada la reparación de que en los astilleros de Barcelona ha sido objeto el vapor "Rey Jaime I.", reanudó ayer el servicio de correo rápido entre aquella capital y esta isla, a que ha estado siempre destinado.

El vapor "Rey Jaime II." que durante la reparación del indicado buque ha venido sustituyéndole en el mencionado servicio, ha sido subido a los astilleros de la Ciudad Condal, para la necesaria limpieza de sus fondos.

—El pailebot de tres palcos "María Teberner" se procede a cargar una partida de abonos y otra de tablillas para con destino a Alicante.

La Federación Patronal ante los Tribunales

El viernes tuvo lugar en la Sala del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja, la vista de la apelación del juicio de faltas instado por el Gobierno Civil, contra la Federación Patronal de Mallorca, por la supuesta declaración de "boycot" al industrial don Jaime Pons y Liambias.

La defensa de la Federación corrió a cargo del abogado de la misma don Jaime Ezeñat.

Al acto asistió un público tan numeroso que llenó por completo el local y se oía con gusto.

Por la sentencia dictada en el día de ayer, se abrevia a la Federación Patronal de Mallorca de la denuncia formulada en contra de ella, con la declaración de las costas de oficio.

Una agresión

Comunica la guardia civil al Gobernador de la provincia que en la noche del sábado, sobre las ocho, salió de su domicilio, sito en el predio "San Artigues" del término de esta ciudad, el joven Cristóbal Barceló, de 19 años, el cual iba a cortejar, y que al llegar al camino de los "Establiments de Son Maimó" del término de Felanitx, fué agredido por unos desconocidos recibiendo algunas heridas en la cabeza y otras partes del cuerpo.

Hechas las diligencias del caso, para descubrir al autor o autores, resulta que el jueves próximo pasado tuvo el sgridido algunas palabras con otro sujeto llamado Antonio Barceló, por sospechar que había entrado en una finca de donde había cogido unos conejos, junto con un hermano suyo ya procesado otras veces por esta clase de fechorías.

De todo lo cual se desprende que ambos hermanos acobaron al Oristóbal, y aprovechando la nocturnidad, le propinaron la tremenda paliza, dejándole sin sentido.

Detenidos estos dos sujetos, negaron su participación en el hecho, pero incurriendo en algunas contradicciones, por todo lo cual, y con el atestado instruido al efecto, han sido puestos a disposición del Juzgado.

Procesión de San Nicolás

Lucidísima resultó la procesión del Corpus de la parroquia iglesia de San Nicolás, celebrada en la tarde de ayer.

A la hora señalada salió por la puerta principal, abriendo marcha la guardia municipal montada y banda de tambores.

Seguía luego la bandera de la parroquia, detrás de la cual seguía gran número de niños y jóvenes, a los que seguía la imagen de San Nicolás, con una banda de música.

Numerosos jóvenes y artesanos acompañaban el penón de la Asociación de la Adoración Nocturna.

Venía luego el hermoso estandarte de la Asociación del Santísimo Sacramento, acompañado de numerosos caballeros de frao, siguiendo después el clero parroquial con cruz alzada y aurada representación militar.

Por el Rdo. Cura Párroco era llevada la Custodia bajo palio, que sostenían oficiales del Ejército.

Presidió el acto el teniente de Alcalde del distrito D. Alejo Corbella, asistiendo los concejales señores, Forteza, Quintana, Font y Montoro, Aguiló, Llompart y Barceló.

Cerraba la marcha la banda militar con su sección de tambores y

cornetas, seguida de un piquete de Infantería.

La procesión, muy ordenada, fué presenciada por un inmenso gentío, recorriendo las calles del itinerario.

Crónica de Sports

Foot-ball

En el campo de la Protectora se celebró el domingo por la tarde un encuentro entre el equipo de dicha sociedad y el U. P. M.

La Protectora logró 4 goals contra cero.

En el Campo del Alfonso, continuaron los partidos del Concurso Copa Ayuntamiento.

Por la mañana a las nueve, se celebró el partido de desempate entre el U. P. M. y el "Balear", para el tercer puesto de la segunda categoría.

Venció el U. P. M. por 3 a 1.

A las once, tuvo lugar el encuentro de los primeros equipos "Cruz Roja" y Alfonso XIII.

Este quedó por diez goals contra uno.

A las cinco luchará "Español" y "Balear".

Los del "Balear", pusieron más empeño en la victoria por 1 goal contra cero.

Ayer tarde se estrenó la comedia dramática de Luca de Tena, "Por Amor de Dios".

Por ser obra de un principiante no falta interés y las escenas están bien trazadas.

El desenlace tiene estrecho parentesco con "Más fuerte que el amor" de Benavente.

El público la apañó, viéndose el patio muy animado.

Círculo de Obreros Católicos

Esta noche a las siete los señores Moll, Roig y Siquier, darán su segundo concierto, que es de esperar se verá más concurrido que el primero, dado la grata impresión que sacó de ese el público.

Dr. Societad

Ha terminado los estudios de Maestra Superior, la señorita Juana Vidal Isern, y los de Bachiller su hermano D. José, hijos de nuestro estimado colaborador D. Antonio Vidal Vaquer.

Ayer llegó don José Ramón de Bobadilla, quien ha terminado, en Madrid, los estudios del doctorado de Derecho.

En el vapor "Rey Jaime I." llegaron ayer de Barcelona, don Gabriel Bizañez, don Juan Riera y señora, don Francisco Barberá, don Pedro Vidal y señora, don Cristóbal Cánaves, don Narciso Conti, don Emilio Verger, don José Bobadilla y don José Andreu.

También llegó en dicho buque el hijo del Gobernador civil don José Díez.

Para Valencia, salieron ayer tarde en el vapor "Balear", don Juan Pons, don Bartolomé y don Miguel Bonet y don Gabriel Vidal.

Ha sido nombrado Redactor correspondiente del diario madrileño "El Resumen" don Antonio Llompart.

En el vapor correo de Barcelona regresaron ayer de Madrid, donde asistieron a las sesiones de las Asambleas de Cámaras de la Propiedad Urbana celebradas estos pasados días en las cortes, los representantes de la de esta capital don Francisco Gamarra y D. Gabriel Bizañez.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Magdalena Marqués Salas, hija de D. Juan para el joven propietario e industrial D. Vicente Juan Serra. La boda se celebrará dentro un par de meses.

Ayer volvió a sentirse indispuesto el Sr. Gobernador Civil, teniendo que guardar cama.

En seguida que se halla mejor, tiene el propósito de trasladarse a Toro, su pueblo natal, para reponerse.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

CULTOS

Para hoy

Festividad de Corpus

Se celebrará en la Santísima Trinidad. Exposición a las diez y media Oficio solemn con sermón por el Rdo. D. Andrés Caimari, Catequista del Seminario. A las cinco y media, tarde, Maitines y Landes, a las siete y media, Rosario, Trisagio, De-Deum y reserva de S. D. M.

En el Santo Hospital. Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral.

San Erasmo, ob. y mártir y San Eugenio, papa.

Evitaréis muchas enfermedades a vuestros hijos con el JARABE OSTEOGENO GENEVE, por ser el reconstituyente ideal para los niños.

El Dr. Luis Frontera

Permanecerá en Palma desde el día 2 hasta el 5 de Junio. Consulta de 12 a 2 de Cirugía y enfermedades del aparato génito urinario.

Puigdorffia, 14

4 MIL VASOS para liquidar en

4 DIAS SOLAMENTE, a razón de

4 PTAS. MEDIA DOCENA.

CASA BUADES

COLON, 33 :: Plaza Ant.º Maura, 2

Se vende un lote de

Un motor de gas pobre de 18 caballos, Tres molinos harineros, Una trilladora marca Nadal y C.º Todo en buen estado. Para informes:

Secretario Ayuntamiento Santa Margarita

Chalet en Sóller, cerca del Convento

con pequeña porción de naranjos y otros frutales en buena parte amueblado; con instalación completa de electricidad, cocina económica, water closed, calefacción, agua de lluvia, amplio balcón con cierre de cristales, vista y sitio amenísimos, agua para todos usos a grifo y a presión. Se alquila por temporada mínima de tres meses a extranjeros o mallorquines recomendados. Para informes: San Miguel, 61, Palma o Vuelta Piquera, 18, Sóller.

vereador P. Fr. Gabriel Tons. C. O. R. Por la tarde a las seis actos de coro, procesión y reserva de Su Divina Magestad.

Se celebrará también en Santa Teresa. Exposición a las diez, seguidamente Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde a las seis y tres cuartos meditación, procesión y solemne reserva de S. D. M.

EL SPORTHAN DE LA BROADWAY Ultimo día del 15 y 16 episodios de La saga misteriosa

Mañana: El célebre profesor de cultura física MARIO G. AUSONIA en la artística EL CINTURON DE LAS AMAZONAS.

PERDIDA Ayer en el paseo del Born se extravió una cartera de piel conteniendo un monedero con cierta cantidad de dinero. La persona que lo tenga en su poder puede entregarlo a un dueño calle de la Rambla, n.º 21-1.º, quien gratificará el hallazgo.

DESEO COMPRAR obras botánicas, tratando Flora de Baleares (Barceló y Combls, Chodat). A. Welti, caserio Génova.

JOVEN con contabilidad y Mecanografía, desea buena colocación. Buenos informes. Razón "Casa Anunciadora".

Se necesita para ropa blanca de señora, Razón "Casa Anunciadora".

Se venden dos acciones del LIRICO. 1.ª emisión. Razón Sindicato, 45, tienda.

Fuegos artificiales de la acreditada Fábrica

Espinós de Reus Ramilletes completos desde 34 pesetas en adelante. Único depósito exclusivo.

Antigua Droguería "Café Suizo" Galera, 20, Palma, de

Jaime Quetglas

Sociedad del Alumbrado por Gas Conviniendo a esta Compañía movilizar el resto de Obligaciones al portador, que de la Emisión 1.º Julio 1920, al 5.º de mayo pagadero por semestres, conserva todavía en cartera, y teniendo en cuenta que el interés y los tipos de Descuento establecidos por las Sociedades Bancarias, son algo más elevados que los que regían en la fecha de la Emisión; ha resuelto esta Junta de Gobierno poner en circulación las mencionadas Obligaciones al cambio de 450 pesetas una, con cupón 1.º Enero 1922, a fin de que esta bonificación que se establece, constituya para el tenedor un aumento de interés y una prima de amortización que compense la diferencia de tipo de Descuento que dejamos señalado.

La suscripción, con entrega inmediata de los títulos y pago de su importe, queda desde hoy abierta en las oficinas de esta Sociedad, Portella 16.

El cupón se liquidará al día. Palma 9 Mayo 1921.—El Director, Luis Pascual.

HIPOFOSFITOS SALUD INAPETENCIA DEBILIDAD 29 AÑOS DE EXITO CRECIENTE

AVISO CON FRECUENCIA Y POR MAYOR LUORO EN LA VENTA SE OFRECEN SIMILARES FALSOS SE CON TINTA ROJA EN LA ETIQUETA EXTERIOR SE LEEN "HIPOFOSFITOS SALUD"

Se celebrará en San Felipe Neri. Exposición a las diez y seguida de Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, C. O. Por la tarde después de la novena del Sagrado Corazón de Jesús, solemne procesión y reserva de S. D. M.

Se celebrará en el Oratorio de la Misericordia. Exposición a las diez y media y seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Gabriel Montaner, Cura Párroco de Santa Eulalia. Por la tarde a las seis y media, saldrá la procesión que recorrerá las calles de costumbre.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral.

San Erasmo, ob. y mártir y San Eugenio, papa.

Evitaréis muchas enfermedades a vuestros hijos con el JARABE OSTEOGENO GENEVE, por ser el reconstituyente ideal para los niños.

TELEGRAMAS

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 31 a las 5

Ampliación del consejo. Aplicación de la guillotina. Sobre el discurso de Don Melquíades

En el Consejo de Ministros se aprobó la votación de hoy, y del propósito de adoptar el procedimiento de la guillotina sin dar relieve a la cuestión, creyendo que será un triunfo absoluto para el Gobierno.

Se ha avisado a la mayoría. También se aplicará la guillotina en la reforma del Código penal y demás proyectos en caso de que se haga obstrucción.

Se ha resuelto suprimir los derechos de exportación del aceite, encomendándose a las Cámaras Agrícolas que en cada país quede la mitad de la producción, restándole el precio de 21 pesetas en bodega y 22 el precio sobre vagón.

Respecto de los aceites catalanes se estudiará la manera de resolverlo.

Los ministros han encontrado el discurso de Don Melquíades Álvarez contradictorio con los anteriores.

Ahora ha pedido el poder sin condiciones, mientras que en los anteriores discursos sostenía que no gobernaría hasta que la opinión estuviera de su lado.

POLITICA

Madrid 30 a las 24

Para cubrir una vacante

Se aseguraba que la vacante producida por la muerte del general don Primo de Rivera: en la Presidencia del Consejo Supremo de Guerra será cubierta por el general don Orcoz.

Weyler favorable a la militarización del cuerpo de telegrafos

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Oree, ha dicho, que o antes mas elementos presten al Ejército su concurso durante la paz, mayores cualidades tendrá la nación para una guerra.

El general Weyler se ha declarado favorable a la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Llevará a la opinión una ráfaga de esperanzas.

«El Debate» se muestra conforme en muchos puntos del programa especialmente en la reforma constitucional, política y social.

«El Liberal» estima que se muestra don Melquíades más blando de lo que convenia a los liberales históricos.

Almuerzo en honor de Monseñor Ragonessi

El señor Allendesalazar y el Vizconde de Eza almuerzan hoy con el embajador de Inglaterra en honor de Monseñor Ragonessi.

DEL ASESINATO DEL SR. DATO

Libertad del abogado Martí y otros

El juez que entiende en la causa del atentado contra el señor Dato, ha ordenado la libertad del abogado señor Martí, como también la de Rafael Coto y José María Isera.

COTIZACIONES

Madrid 31 a las 19

| | |
|----------------------|--------|
| Interior. | 68'25 |
| Interior fin de mes. | 68'05 |
| Amortizable 5 p. | 91'10 |
| Amortizable 4 p. | 88'00 |
| Banco de España. | 514'00 |
| Compañía Tabacalera. | 284'00 |
| Exterior. | 82'25 |
| Francos. | 65'90 |
| Libras. | 29'76 |
| Carpeta interior. | 68'25 |
| Marcos. | 12'30 |
| Liras. | 00'00 |
| Dólares. | 7'65 |
| Coronas. | 0'00 |
| Bonos del Tesoro. | 101'00 |

Barcelona 31 a las 22

| | |
|-------------------|--------|
| Interior contado. | 69'10 |
| Amortizable. | 91'65 |
| Mortos. | 58'15 |
| Alicantes. | 58'70 |
| Francos. | 63'80 |
| Libras. | 29'77 |
| Liras. | 40'45 |
| Dólares. | 7'69 |
| Marcos. | 12'35 |
| Coronas. | 1'95 |
| Francos suizos. | 134'20 |
| Beigas. | 63'60 |

DE CONFLICTOS SOCIALES

Congreso minero. Protestas. Suspensión del mismo

Oviedo.—Se ha celebrado el Congreso minero, asistiendo setenta y un delegados.

El señor Lizasoa explicó la gestión llevada a cabo sobre la rebaja de salarios.

Los asambleístas protestaron de la conducta del comité, promoviendo incidentes, desaprobando su gestión.

Después de acaloradas discusiones se suspendió el congreso, acordándose someter su conducta al «referendum» minero.

SENADO

Madrid 31 a las 19

Sobre el fallecimiento del Marqués de Estella. La modificación arancelaria

A las tres y media de la tarde se abre la sesión bajo la presidencia del señor Sánchez Toca.

Ocupa el banco azul el Sr. Allendesalazar.

Se lee una comunicación dando cuenta oficial del fallecimiento del señor Marqués de Estella.

El Presidente Sr. Sánchez Toca dedica sentidas frases a la memoria del finado y anuncia que se declarará la vacante, pero no hace la proclamación por no haberse llegado el acuerdo de la Cámara respecto de las senadurías por derecho propio.

El Sr. Marqués de Cortina defiende una proposición incidental sobre las modificaciones arancelarias.

Afirma que deben atemperarse siempre a la antigua ideología libre cambiaria.

Combate el arancel considerando que la mayoría de sus partes están equivocadas, especialmente las del calzado y las del papel.

Le contesta el señor Allende Salazar diciendo que el arancel se irá modificando paulatinamente, pero precisa que se de un poco de confianza al Gobierno, pues pasados estos momentos graves producidos por los trastornos de la guerra, ha de procurar que rija una política arancelaria justa y bienhechora.

CONGRESO

Madrid 31 a las 19

Contra los derechos arancelarios. Los ascensos de los sub-oficiales. Las negociaciones diplomáticas en Francia

Se abre la sesión a la hora reglamentaria bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra.

Aprobada el acta se abre el período de preguntas y el Sr. Villanueva protesta de la subida de los derechos arancelarios sobre los envases de cristal de vino y aguas minerales.

Le contesta el Sr. Arguelles diciendo que precisamente se han elevado para defender la producción vitícola.

Añade que todas las medidas arancelarias se inspiran en la protección de la industria nacional.

El Sr. Villanueva dice que la contestación del ministro causa a mucho asombro, pues esa elevación arancelaria perjudica la industria vitícola.

El señor Ortega Gasset se ocupa de los ascensos de los sub-oficiales, pidiendo que se cumplan determinadas disposiciones.

El ministro de la Guerra señor Vizconde de Eza explica ampliamente el asunto, diciendo que esas disposiciones se han aplicado a algunos sub-oficiales del Cuerpo de Ingenieros.

El señor Ortega Gasset rectifica brevemente.

Luego pide al señor Lacierva que se restablezcan los servicios de los ferrocarriles andaluces, suspendidos.

El señor Marqués de Buriel explica una interpelación sobre las negociaciones diplomáticas con Francia respecto de la aplicación a los españoles de la contribución por los beneficios de la guerra.

Lee un artículo del convenio franco-español de 1862, sobre las obligaciones y derechos de los franceses en España y de los españoles en Francia.

Dicho tratado, dispone que los súbditos franceses o españoles que se avocinan en España o en Francia, se hallan sujetos a todos los impuestos y tributos, eximiéndose únicamente de las de carácter extraordinario, como los consionados por la guerra.

Pide el señor Marqués de Lema que intervenga rápidamente y que haga cumplir el tratado.

Combate la actuación de nuestro Embajador en París señor Quiñones de León, dándole que es más francés que español.

El señor Marqués de Lema dice que las gestiones acerca de Francia no están paralizadas.

Defiende calorosamente al señor Quiñones de León.

El señor Marqués de Buriel rectifica brevemente.

(Próxima la hora de la votación para aplicar o no la guillotina, se animan los bancos).

Rectifica también el señor Marqués de Lema.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 a las 21

Al Perú

El conde de la Viñaza ha sido designado jefe de la misión española que irá al Perú con motivo del centenario de la independencia de aquel país.

A la misión pertenecerán también un general y un almirante.

Es posible que el regreso de esta misión del Perú se realice en el acorazado «España», que ya está para entonces reparado.

Nuevo submarino español

Cartagena.—La semana próxima se efectuará la botadura del primer submarino español construido en este arsenal por la Sociedad Española de Construcción Naval.

Al acto han sido invitadas las autoridades, el ejército y la armada, personalidades y representaciones civiles.

Este plazo mediante la presentación de un certificado facultativo a las autoridades administrativas correspondientes.

Todo banista está obligado a participar en un plazo de doce horas su llegada al jefe del distrito y al comandante jefe de la gendarmería.

Los agricultores y viticultores visitan a varios Ministros

La Asociación de agricultores reunidos con los viticultores, al objeto de llevar a la práctica los acuerdos adoptados en la Asamblea recientemente celebrada en Valencia, nombraron una comisión que visitó a los ministros de Fomento, Estado y Hacienda para proseguir las gestiones iniciadas para conseguir sus aspiraciones.

Designó además la Comisión permanente formada por los señores Flores, Conde, Villanueva, Martínez Acasio, Gasset, García Berlanga y López y López.

Entierro del general Moreno

Comunican de Zaragoza que se ha verificado el entierro del general Moreno, constituyendo el acto una gran manifestación de duelo.

Presidieron todas las autoridades.

El general Ampurdia llevaba la representación del Ministro de la Guerra.

De la Gaceta

En la «Gaceta» de hoy aparece una Real Orden sobre los aceites, en la cual se señala como las Cámaras Agrícolas y provincias olivícolas propendrán a los gobernadores la expedición de unos bonos, que exigirán a los cosecheros los fabricantes para que pongan a la disposición del comercio español hasta el cincuenta por ciento de las existencias, y que los precios no excedan de 21 pesetas la arroba en las bodegas y 22 sobre vagones.

Se suprime el depósito de una peseta treinta céntimos por kilogramo, devolviéndolo a los interesados las cantidades que tengan entregadas.

Otra encargada al Subsecretario de Estado del despacho del ministerio.

Otra convocando a oposiciones para cubrir sesenta plazas de veterinarios militares.

Funerales por el Marqués de Estella

En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado los funerales en sufragio del Marqués de Estella, asistiendo el Rey, el Infante don Alfonso, el Duque de Orleans y los Príncipes don Raniero y don Genaro y el Gobierno en pleno.

Asistieron también comisiones del Congreso y del Senado y de todos los centros civiles y militares.

Rindió honores una compañía del Regimiento de Sicilia.

Daba guardia de honor al túmulo soldados con el arma a la funeral.

Después de la misa el Patriarca de las Indias entonó un responso.

Terminada la ceremonia el Rey y el elemento civil situado en el pórtico, desfilando por delante las tropas.

Asistieron en representación de la familia del señor Primo de Rivera, los sobrinos del mismo.

Durante toda la mañana la artillería ha hecho salvas.

Antivarsario de un atentado

Con motivo de cumplirse el aniversario del atentado de la Calle Mayor, en el monumento que lo perpetúa se han colocado coronas y flores.

En la iglesia de San Ginés se ha celebrado una misa en la capilla de la Virgen del Amor Hermoso, a la que ha asistido la Infanta Isabel.

Regreso del infante don Fernando

Cádiz.—Esta mañana temprano ha llegado el trasatlántico «Montevideo» llevando a bordo el infante don Fernando, que regresa de la Misión Española a América.

italianos muertos en el frente francés.

Asistieron el embajador de Italia, conde de Bonin-Losgaro, M. Barthon, ministro de la Guerra; el general Albricci, el jefe de la delegación italiana; el mariscal Pétain, el general Buat y el prefecto del Marne y el alcalde de Reims.

Las personalidades que asistieron al acto, marcharon al cementerio, donde se construirá el monumento, pronunciando elocuentes discursos.

Cae un avión y mueren 7 personas

Washington.—En Morgantown ha caído un avión militar, muriendo los siete pasajeros.

El plebiscito de Salzburgo

Berlin.—Los primeros resultados del plebiscito de Salzburgo arrojan 67 533 votos a favor de su unión a Alemania y 120 en contra.

Barcelona 31 a las 23

Registros de domicilios de los comunistas

París.—Se están practicando numerosos registros en los domicilios de los más conocidos comunistas.

Se dice que les han copiado documentos de importancia referentes a la campaña de promover la disciplina entre las tropas.

Se han practicado detenciones.

Llegada del Príncipe japonés. Salutación

El Havre.—El Príncipe del Japón desembarcó y recibió el Prefecto, dándole la bienvenida.

El Príncipe le entregó un mensaje de salutación a Francia.

Entrega de millones por Alemania

París.—El embajador alemán ha entregado al presidente de la comisión de reparaciones dos bonos del Tesoro alemán que representan 840 millones de marcos oro.

Fraternidad latina. Presidencia aceptada

París.—M. Millerand ha recibido el comité de la Liga de la Fraternidad latina, presidida por M. Delabarre, presidente del Parlamento de Méjico.

Este ha invitado a M. Millerand para que acepte la presidencia en el acto inaugural del monumento dedicado al genio de la raza latina, habiendo aceptado.

Inglaterra interviene en el Asia menor

Londres.—Según el diario «Daily Mail» ante las persecuciones de los kemalistas contra los súbditos ingleses, el gobierno inglés abandonará la política de neutralidad en el Asia menor, dándose orden a la flota inglesa para que opere con la griega al bloqueo de las costas turcas.

Además Inglaterra levanta el embargo que había puesto sobre varias expediciones de armas y material de guerra del ejército griego.

Estupendos procedimientos para alcanzar la supremacía

New York.—Los periódicos dicen que ha aparecido una banda que con el pretexto de laborar en pro de la supremacía de la raza blanca, recorre las comarcas de Texas para la captura de negros, así como de los blancos sospechosos, para favorecerles, los mata de alquitrán, los cubre de plumas y los obliga a salir de la región.

Armisticio entre alemanes y polacos?

París.—El periódico «Excelsior» cree probable el armisticio entre los alemanes y polacos en la Alta Silesia.

novio de Elvira llamado Eleuterio Maso, practicante de Farmacia quien niega sea culpable.

Dice que el domingo salieron de paseo y le trajo, como de costumbre pastillas de mentol de las que también él comió.

Añade que al anochecer Elvira se quejaba de fuertes dolores de vientre y que la acompañó hasta su casa y que nada más saba.

Los médicos sospechan que la administró un extracto con el objeto de excitar en ella el erotismo.

Fue hallada una botella en la habitación de Elvira que ha sido puesta a disposición del Juzgado.

Los médicos forenses harán la autopsia al cadáver y enviarán las visceras al laboratorio.

Se desiste de presentar la candidatura de Ors

Asegúrase que el partido radical desiste de presentar la candidatura del conocido publicista Eugenio d'Ors «Xenius» para las próximas elecciones provinciales en vista de la oposición de algunas entidades del partido.

Carretero muerto por su carro

En la carretera del cementerio, ha volcado un carro cogiendo debajo al carretero, llamado Nicolás Alpiote de 50 años, quien resultó muerto.

El Gobernador mejora

El Gobernador civil Sr. Martínez Anido, si bien continúa todavía en sus habitaciones va mejorando de cada día.

BALEARES FUERA DE BALEARES

Barcelona 31 a las 23

Por el Rectorado de esta Universidad se anuncia haber sido aceptada la dimisión presentada por don Fernando Montilla del cargo de Bibliotecario de la escuela de Comercio de Palma.

También se anuncia haber sido elevada a categoría definitiva la creación de la escuela primaria de niñas de Galilea y la de Puigpuñent.

CORRESPONSAL

A la hora de cerrar la presente edición, no habíamos recibido la conferencia de las 21 ni la de las 24 de Madrid, que tenemos abonadas.

Acetate oliva fino

puro, garantido 1'90 Ptas. litro. Cotener, 75, Santa Catalina.

Venta de solares al contado o a plazos

En el caserío de Pont d'Inos, inmediatas a la plaza Mayor e Iglesia. Informes don Jaime Brodat, Procurador, Felin, 26, Palma.

Correos

ACADEMIA teórico-práctica dirigida por D. Francisco Pons Comas Jefe de Correos de Baleares Preparación para las próximas oposiciones. San Felin, 22, prel. (junto a la Admon.)

Preparación rápida

de Teneduría de libros, cálculo mercantil y Aritmética práctica. Informes calle de Sanz, 3, Palma.

MOTO INDIAN

6 HP. último modelo, se cedería en buenas condiciones, semi-nueva, modelo único en Palma. Razón «Casa Anunciadora»

Botellas vacías

del VINO GIMBERNAT, se compran a 25 céntimos botella en el CENTRO FARMACEUTICO.

Academia Corminzana

Rambla 45 (Frente Instituto) Laboratorio químico y material telegráfico para la enseñanza. En las oposiciones que acaban de celebrarse en Madrid para Telegrafos, han obtenido plaza 16 de sus alumnos, habiendo aprobado examen previo 22.

Etamines Bordadas

y estampadas, gran novedad, en los Almacenes S. N. MIGUEL.

